

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
 Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.
 Por un año 80 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
 Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 id.

Seccion editorial.

CORTES
SESION DEL 29 DE ENERO.
Congreso.
 La sesión empezó por la aprobación de varios dictámenes de la comisión de peticiones. Entrándose en la orden del día concluyó el señor Orovio el discurso que el día anterior dejó empezado. El señor Ferrera contestó en nombre de la comisión al señor Orovio, manifestando que la mayor parte de las observaciones se refirieron a la ley de desamortización, y había tenido que ver con el asunto concreto de la redención de censos de corporaciones civiles de que trata la ley. Fue aprobado en seguida el artículo primero después de retirar el señor González de la Vega la enmienda que anunció presentaría. Se aprobaron también sin discusión los restantes del proyecto, levantándose en seguida la sesión a las cinco y cuarto.

Seccion oficial.

La GACETA del 30 publica la orden del Sr. M. de la ley, autorizando al Gobierno para plantear los presupuestos, y un real decreto dimitiendo a don Lorenzo Nicotras Comandante de Marina del distrito de Dirección general de Armas y Artillería.

Concluye el anuncio de subasta de fincas de Bujalance. No inserto el número anterior.

Núm. 783 del inventario. Otra casa sítula en la ciudad de Bujalance, calle de los Espósitos de la ciudad de Bujalance, que radica en el sitio de Bujalance, término de la misma, linda por Norte con olivar de D. D. José Garayaca por Levante con otro olivar de D. D. Juan Velasco y por Sur con otro olivar de Antonio Robayo. Se compone de dieciséis cuerdos y sesenta y cinco leguas de terreno. Está arrendada a D. José María Garayaca en renta anual de 144 rs. y ha sido capitalizada en 3173 rs. y reasada en 675 rs., y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella en 3173 rs.

Núm. 784 del inventario. Un pedazo de olivar procedente de la obra pía de Fray Benito Serrano de la ciudad de Bujalance, que radica en el sitio de la obra pía de Fray Benito Serrano, y término de la misma, linda por Norte con el partido, por Levante con olivar de D. José Cejalbo, por el Sur con olivar de Francisco Marina y por

Poniente con otro de Doña Teresa del Prado. Se compone de 1 fanega equivalente a 61 áreas 22 centiareas, con 60 olivos. Está arrendada a D. Pedro Juan Torralvo en 63 rs. de renta anual, ha sido capitalizada en 1417 rs. 50 centimos y reasada en 2550 rs., que es el tipo de la subasta.

Núm. 785 del inventario. Una haza de tierra calma, procedente de la obra pía de Fray Benito Serrano de la ciudad de Bujalance, que radica en el sitio cañada de Santiago, término de la misma, linda por Norte con tierras de D. Juan de Castro Valle, por Levante y Poniente con otras de D. Francisco Javier de Castro y por el Sur con otras de D. Francisco de Paula Espinosa de sus herederos. Se compone según el inventario de 6 cuerdos y sesenta y siete leguas de terreno, equivalente a 32 áreas 71 centiareas. Está arrendada a D. Alonso Palomino en renta anual de 170 rs., ha sido capitalizada en 3825 rs. y reasada en 2300 rs., y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella en 3825 rs.

Fincas urbanas de Mayor cuantía.
 Número 408 del inventario. Una casa sítula en la ciudad de Bujalance, en la calle Pozorlos y Romero, procedente de la obra pía de Doña Mariana de Priego, de la misma, formada sobre 101 varas, equivalentes a 76 metros y 8 decímetros cuadrados, y contiene un patio y una habitación encamada. Su fachada mira a Poniente, linda por el Sur con otra de Diego Montilla y por Norte con otra de Pedro Rimeros y Rujas. Está arrendada a Diego Montilla en renta de 180 rs., ha sido capitalizada en 3240 rs. y reasada en 268 rs., y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella en 3240 rs.

Núm. 409 del inventario. Otra casa sítula en la ciudad de Bujalance, calle de Gilton, procedente de la obra pía de Doña Mariana de Priego de la misma, formada sobre 486 varas, equivalentes a 339 metros y 5 decímetros cuadrados, y contiene tres habitaciones, cocina, una cámara, patio y corral indivisos. Su fachada mira a Norte, linda por el Oriente con otra de Cristóbal de Ramus y por Poniente con otra de Juan Velasco. Está arrendada a Diego de Lara en renta anual de 294 rs., ha sido capitalizada en 5292 rs. y reasada en 6693 rs., que es el tipo para la subasta.

Núm. 412 del inventario. Otra casa sítula en la ciudad de Bujalance, calle de Cuesta azorés, procedente del caudal de Espósitos de la misma, formada sobre 101 varas, equivalentes a 76 metros y 8 decímetros cuadrados, y contiene un patio y una habitación encamada. Su fachada mira a Poniente, linda por el Sur con otra de Diego Montilla y por Norte con otra de Pedro Rimeros y Rujas. Está arrendada a Diego Montilla en renta de 180 rs., ha sido capitalizada en 3240 rs. y reasada en 268 rs., y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella en 3240 rs.

formada sobre 236 varas, equivalentes a 169 metros y 10 decímetros cuadrados, y contiene dos habitaciones corrales, cámaras, patio central, divisas y medio pozo manado. Su fachada mira al Sur, linda por Oriente con otra de Antonio García, por Poniente y Norte con hazas de D. Pedro Camacho y Castro. Está arrendada a la viuda de Juan de Rojas en renta anual de 264 rs., ha sido capitalizada en 4752 rs. y reasada en 4639 rs., y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella en 4752 rs.

Número 407 del inventario. Otra casa sítula en la ciudad de Bujalance, calle de Seguros, procedente de la obra pía de Doña María Antonia Notario, de la misma, formada sobre 337 varas, equivalentes a 235 metros y 4 decímetros cuadrados, y contiene tres habitaciones, cocina, graneros, patio con una pozo manado y corral. Su fachada mira a Oriente, linda por el Sur con otra de Sebastián de Vargas y por Norte con otra de los herederos de D. Pedro Velasco. Está arrendada a la Viuda de Matías López en renta anual de 300 rs., ha sido capitalizada en 5400 rs. y reasada en 9200 rs., que es el tipo para la subasta.

Número 413 del inventario. Otra casa sítula en la ciudad de Bujalance, calle de Llanete sorianas, procedente de la obra pía de Varas de Patio de la misma, formada sobre 1381 varas, equivalentes a 96 metros y 40 decímetros cuadrados, y contiene una habitación encamada y patio. Su fachada mira a Poniente, linda por el Sur con otra de D. Cristóbal Campillo y por Norte con otra de Miguel Villafraña. Está arrendada a Antonio Gimenez en renta anual de 190 rs., ha sido capitalizada en 3420 rs. y reasada en 223 rs., y siendo la capitalización mayor que la tasación se subasta por ella en 3420 rs.

Núm. 410 del inventario. Otra casa sítula en la ciudad de Bujalance, calle de la Cuesta, procedente del caudal de la Virgen de la Concepción de la misma, formada sobre 426 varas, equivalentes a 277 metros y 3 decímetros cuadrados, y contiene una habitación baja encamada y patio. Su fachada mira al Norte, linda por el Oriente con otra de Manuel Moreno y por Poniente con otra de Jacinto Guillen. Está arrendada al referido Jacinto Guillen en renta anual de 240 rs., ha sido capitalizada en 3002 rs. y reasada en 2110 rs., y siendo mayor la capitalización que la tasación se subasta por ella en 3002 rs.

maladas las fincas que se adjudicaran al mejor postor sean de mayor o menor cuantía, y procedan de Corporaciones Civiles, se pagara este en diez plazos de diez por ciento cada uno. El 1.º a los 45 dias siguientes al de notificarse la adjudicación, y los restantes con el intervalo de un año cada uno, para que en nueve quedase cubierto todo su valor, segun se previene en la ley de 11 de Julio de 1856.

3.º Las fincas de mayor cuantía del Estado continuaran pagandose en los quince plazos y a los tres años que previene el artículo 6.º de la ley de 1.º de Mayo de 1855, y con la bonificación del 5 por 100 que el mismo otorga a los compradores que anticipen uno o mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada o diferida, conforme lo dispuesto en el artículo 20 de la mencionada ley. Las de menor cuantía se pagaran en veinte plazos iguales, o lo que es lo mismo, durante diez y nueve años. A los compradores que anticipen uno o mas plazos no se les hará mas abono que el 5 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de efectuarse al tenor de lo que se dispone en las Instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.º Segun resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta Provincia, los de que se trata no se hallan gravados con cargas alguna, pero si aparecen comprometidos, se indemnizará al comprador en los términos que en la yoncitada ley se determina.

5.º Los derechos de expediente, hasta la toma de posesión, serán de cuenta del rematante.

6.º A la vez que en esta capital se verificara otra remate con el mismo día y hora, en la ciudad de Bujalance, al no M. de la V. de Bujalance.

7.º Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quisiere interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

NOTAS.
 1.º Se consideran como bienes de Corporaciones Civiles, los Propios, Beneficencia e Instrucción pública, y los productos o ingresos en las Cajas del Estado, y los demás bienes que bajo diferentes denominaciones correspondan a las provincias y a los pueblos.
 2.º Son bienes del Estado los que llevan este nombre, los de Instrucción pública superior, y los productos

ingresen en las cajas del Estado, y del secuestro de ex infante don Carlos. Córdoba 25 de Enero de 1859. — Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Nuestros lectores recordarán que en las reseñas que publicamos sobre el viaje de SS. MM. a Asturias, se hizo una mención de la visita que verificaron los reyes a la fábrica de Arnau, sita en el término de Avilés y de propiedad de la real Compañía Asturiana. Saben por lo tanto que S. M. la Reina con una rapidez verdaderamente varonil y enteramente digna de la elevación de carácter que le distingue, bajó acompañada de su augusto esposo y precedida del presidente del Consejo de ministros y del general Lamery, a visitar la famosa mina de carbón de piedra por un pozo a la profundidad de 80 metros verticales. También recordarán que cuando el director de la empresa, y los ingenieros estaban sorprendidos de que S. M. hubiera tenido valor para bajar hasta allí, se admiraron mas y mas de que la historia en registrar toda la mina, marchando con ánimo esforzado y sereno por un plano inclinado, hasta el límite de las labores, punto al que no había llegado ni una sola vez ni los mismos operarios, que jamás tuvieron valor para tanto. A 250 metros debajo del mar y con una inclinación de 14 grados, llegó Isabel II, y deteniéndose allí a admirar las labores de la mina, trazó en uno de sus negros muros la primera inicial de su nombre, con una vela de sebo, haciendo lo mismo S. M. el Rey.

Pues bien, recordamos hoy aquella visita en la que tan alto testimonio dió la Reyna de España del amor que profesa a la industria, y del valor que tanto ha acreditado en distintas ocasiones, para dar cuenta a nuestros lectores del objeto que nos hemos pasado llevó al señor don Martin de los Heros a la presencia de SS. MM., y que refiere la Correspondencia de esta manera.

El antiguo intendente de la Real Casa, unido por estrechas relaciones de amistad con el ilustrado director de la fábrica de Arnau, Mr. Julio Hausen, y habiendo tenido el honor de recibir a SS. MM. en la visita a que hemos hecho referencia, ha sido el comisionado para redactar y presentar a los Reyes la inscripción que, grabada sobre una plancha de zinc, ha de perpetuar el honroso suceso que seguramente no tendrá rival en los anales de la minería. La plancha tal cual se ha colocado en el sitio en que los soberanos de Castilla grabaron las iniciales de sus escelsos nombres ha venido a Madrid, y nosotros que hemos tenido ocasion de verla, creemos complacer a nuestros lectores, copiando la inscripción que en ella se contiene, y es la siguiente:

En 24 de Agosto de 1858 llegaron con ánimo jovial y resuelto

hasta este lugar profundo y submarino, no visitado antes por mujer alguna, la escelsa Reina de las Españas doña Isabel II y el Rey don Francisco de Asis, su augusto marido. Honrada la real Compañía Asturiana con tan inesperada como magnífica visita a esta mina de su propiedad, única tal vez de su clase en el mundo que alcanzase tanta distinción, determinó trasmitir a la posteridad su memoria, grabándola en esta lámina del metal a cuyo beneficio se aplica con afán y colocándola en el mismo sitio en que tan altos y tan poderosos señores trazaron cada uno la inicial de su regío y respetivo nombre.

Esta inscripción está grabada al rededor de la lamina; en el centro solo se ven las iniciales I. F., grabadas en el mismo carácter de letra y tamaño en que lo hicieron los augustos señores.

Felicitemos al sin atico señor Hausen por este oportunísimo pensamiento.

El jueves se verificó en el campo de Tablada, en Sevilla, por el diestro Domingo, la suerte de enlazar los toros a caballo, como se hace en Buenos Aires. SS. AA. los duques de Montpensier, acompañados del conde de Paris, presenciaron el espectáculo, al que concurrió un número público.

Sobre la altísima torre del Miguelete de Valencia, que tiene 500 pies de elevación, van a empezar las obras para colocar la colosal imagen de la Purísima Concepción de María que desde allí dominará magestuosa las cabanas y los palacios, las aldeas y las ciudades, los valles y las colinas, la tierra y el inmenso mar.

El 25 salieron de Valencia, con direccion a Aranjuez, un teniente del regimiento infantería de Granada con veinte individuos que marchan voluntariamente a tomar parte del destacamento destinado a Fernando Pól.

Dicen de Bilbao que despues de muchos dias de tiempo seco y frío ha cambiado por completo la temperatura, y han empezado las lluvias y las nieblas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 27. El Congreso angloamericano ha pedido al gobierno que presente la correspondencia seguida con las grandes potencias para saber si es cierto que esas se oponen a los proyectos concebidos con relacion a Cuba.

Londres 27. El Times califica de innecesaria la remision de un Congreso diplomático, propuesta por el Journal des Debats.

Mr. Gladstone acepta el cargo de gobernador de las islas Jónicas.

Paris 27. Se hacen gestiones en Viena por los habitantes y corporaciones de Pavia para la apertura de la Universidad.

En Munich se prepara la apertura de las Cámaras que hará el rey en persona.

El Senado piomontés, respondiendo a los deseos que manifestó el rey en el discurso de apertura de

las Cámaras, ha votado por unanimidad un mensaje, en el que promete su apoyo al gabinete en todo cuanto tenga relacion con la política interior del país, y se espresa con gran reserva y comedimiento respecto de las contingencias políticas que ha revelado el discurso del monarca. Mas justo y previsior que la Cámara popular, apela a la prudencia, necesaria, en su concepto, para enfrenar impacientes deseos, y coloca en la misma línea el respeto debido a los tratados, y la solicitud que el gobierno manifiesta por el porvenir de Italia.

Continuase anunciando movimientos de tropas en Italia, tanto austriaca como piomontesa. De Turin han salido con direccion a Alejandria algunas fuerzas de infantería y artillería, y se cree que aun saldrán mas. Entre Casal y Alejandria se establecerá un campamento de observación. Asegórase tambien que todas las tropas estacionadas en Niza y Saboya, han recibido orden de concentrarse en los confines de Lombardia.

Seguira en el Correo de Lyon, esos pequeños globos reostáticos que sirven de juguete a los niños, y parecen inocentes, no dejan de ofrecer tambien sus peligros. Un industrial de aquella ciudad entró en el café con un hijo suyo, a quien acababa de comprar uno de aquellos juguetes. El niño distraído dejó escapar el globo, que fué a parar a la cocina; corrió luego tras él; mas cuando iba a cogerlo nuevamente cerca del hornillo, reventó aquel con estrépito, y le lastimó la nariz y avemontó la cara, que perdió el ojo derecho.

En Portugal se repiten espantosamente los casos de suicidio. Últimamente han puesto fin a su vida en Foz, el mayor de veteranos señor Ponte de Silba, y en Angola el delgado del procurador regío. El primero se echó al cuerpo una buena cantidad de vitriolo, y murió, como es de suponer, en medio de los tormentos mas atroces.

El aldeano chino que carece de reloj consulta la hora en un cuadrante natural que no es fácil adicionar; este cuadrante es el ojo del gato. Toma el animal, le observa la pupila y aprécia por su estado de dilatacion la hora que es. Durante la noche estan privados de este reloj. Nadie ignora que la pupila de las razas felinas se contrae de dia y se dilata en la oscuridad; pero parece que esto se efectúa con tanta regularidad que un ojo esperto lo conoce sin trabajo. Por la mañana la pupila es ovalada; a medio dia se estrecha su diametro hasta formar una línea, y despues muy insensiblemente la forma redonda.

Un fotógrafo inglés ha hallado el medio para obtener, con el auxilio de la cámara oscura, los retratos con sus colores naturales, tan bellos por la viveza del colorido y sus pormenores por la finura a todas las miniaturas conocidas.

Ya tienen conocimiento nuestros lectores del despacho telegráfico de Paris que participa la caída de Zuloaga, que Miramon ha sido nombrado presidente, y que Robles ocupa su puesto hasta la llegada del electo, porque este andaba a caza de rebeldes por Guadalupe. Se

creo que la presidencia de Miramon será efimera, ya porque Robles ocupe su puesto definitivamente; ya porque las ambiciones personales derroquen a Miramon, joven, valiente y arrojado, pero inexperto y sin la educación política que se requiera para elevarse en un país desorganizado sobre tantos hombres audaces y revoltosos como ha engendrado la idea revolucionaria.

En 1855 era Miramon capitán de caballería agregado al escuadrón de Morella. A la caída de Santaanna, que fué disuelto el ejército de setenta mil hombres que aquel gefe tenía sobre las armas, Miramon se quedó en su casa como todos los oficiales que servían en las milicias activas. Despues se lanzó a la revolución a la sombra del mal grado Osollos, y puesto en correspondencia con un alto personaje de la república, hoy fuera de ella, Miramon recibió instrucciones para hacer la campaña sirviendo a Zuloaga, representante de las ideas conservadoras. Zuloaga debió llamar a Santaanna, pero quiso gustar solo las dulces amarguras del mando, y Santa Anna se quedó en el destierro. Morió Osollos de unas fiebras malignas, y Miramon, que por su arrojo se había distinguido, empezó a conquistar posición. Para obedecer es excelente, si excelente puede ser en la obediencia el hombre cuando llega a creerse necesario para gobernar la república no tiene ni dotes, ni edad, ni títulos, por mas que sus cualidades morales le hagan recomendable. Desde luego, sin aparecer ligeros, podemos vaticinar que si Robles obtiene el poder, buscará a Miramon; y si este sube, quizás él mismo, abrumado con el peso de la presidencia, llame a Santaanna, de quien ha recibido inspiraciones, consejos y mandatos. Miramon tendrá treinta años, es muy pequeño de cuerpo, sumamente impresionable; valiente hasta la temeridad, muy rubio, y de ojos azules.

Hay en Cochinchina hasta veinte variedades de naranjas, diferentes entre sí por el sabor, el color y el volumen; pero todas estas especies son sanas y dulces. Una de las mejores es la llamada cam-dunong, ó sea naranja azucarada, olorosa, casi del tamaño de las de Europa, aunque un tanto chata. La carne es de color amarillo rojizo. Otra especie muy buena, aunque superior a la citada, es la llamada cam-tien ó naranja del Paraiso. La piel y la carne son del mismo color rojo pálido, y hay en su sabor algo de ácido excitante del limon, aun cuando más dulcificado, y es mas azucarada. Pero la especie superior a todas es la conocida por cam-tien, esto es naranja del rey; la cual está en efecto reservada al Soberano. No por eso está prohibido su cultivo, pero es preciso ocultarlo, porque desde el momento en que se conoce la existencia del árbol, queda adjudicado al rey y obligado el propietario a entregar el fruto al monarca. La figura y el tamaño de este árbol son idénticos a los mas pequeños de Europa. La piel de la naranja es verde y tan delgada como el tafe-

tan mas fino. Es trasparente hasta el extremo de dejar ver los filamentos de la carne, que es rosada. Cuando se abre una de estas naranjas, el olor que de ella se escapa embalsama la atmosfera del aposento, y su sabor es tan agradable, que segun un sabio viajero, no hay fruta alguna que al comerla produzca mas deliciosa sensacion que la naranja del Rey.

De Viena anuncian que el emperador Francisco José de Austria habia recibido a una diputacion del Banco nacional, a la cual habia hablado en terminos favorables a la conservacion de la paz general de Europa. El parte telegrafico que da esta importante noticia guarda absoluto silencio en cuanto a las palabras pronunciadas por S. M. y de consiguiente no podemos tener el gusto de transcribirlas aqui.

Sabido es que en las colonias francesas de Argelia ha estallado una rebelion suscitada por Sidi-Sadok, marabut, rebelion que ya se halla reprimida.

El general Desvaux llegó el 13 a Tibidjourin; el goum de Sidi Sadok, que habia querido oponerse a su paso, fué arrastrado el 14 y la columna se apoderó de Elhsar. El 15 el general Desvaux envió sus ginetes indigenas de Guelan Djidda, donde ha hecho un botin considerable en los almacenes de Sidi Sadok. Las tribus que ocupan el Sur del Amor Chadon; han pedido el aman. El general ha exigido de ellas rhenes y las imponia una contribucion de guerra. Sidi-Sadok está en fuga segun dicen, pero no se sabe hacia donde.

Por el correo ordinario vemos que si bien algunos diarios ingleses hablan del tratado ofensivo y defensivo entre Francia y Cerdeña que ayer indicamos, suceso que tambien ha circulado en la Balsa de Paris, hasta ahora nada oficial hay que lo confirme. Muy al contrario, el *Moniteur* francés parece desmentirlo. Habiase dicho que el gabinete de las Tullerías estaba a punto de celebrar con el de Berlin otro tratado de alianza ofensiva y defensiva lo cual no hemos querido reproducir nosotros juzgando el rumor destituido de fundamento. El *Ost-Deutsche-Post*, uno de los diarios mas importantes de Viena, haciéndose cargo de las versiones que han circulado acerca del particular, las desmiente en terminos positivos, añadiendo que en el estado actual de las cosas, semejante alianza seria tan prematura como impolitica. En su concepto, Austria y Prusia saben muy bien lo que les conviene y tienen bastante prevision politica para no dejarse llevar de ciegas preocupaciones olvidando sus verdaderos intereses. Tales tambien nuestro juicio, y por eso nos parece mas probable que los gabinetes de Viena y Berlin lleguen a prescindir de sus antiguas disidencias, logrando ponerse de acuerdo para hacer frente a las eventualidades que pueden surgir. Todo parece indicar este cambio en la politica de ambas.

El cónsul del Estado de Buenos-Aires en Marsella, ha dirigido a los periodicos de aquella ciudad una comunicacion, rogándoles que pongan en conocimiento del comercio, que a consecuencia de una modificacion recientemente hecha en la tarifa de las aduanas por las Cámaras legislativas del estado; los vinos y otras bebidas espirituosas no pagarán desde 1.º de enero de 1859 mas que el 20 por 100 sobre el valor, en vez del 25 por 100 que antes satisfacian.

Una carta de Puerto-Pilok en el archipiélago filipino dice que habia llegado allí el sultan de Sugut con objeto de curarse de una grave enfermedad que hace tiempo padece y le tiene postrado en cama, trayendo en su compañía una de sus mujeres con un hijo menor de edad, dos esclavos e igual número de esclavas. Habia sido alojado en una habitacion que le fué preparada de orden del gobernador, quien vigilaba por que nada le faltase de cuantos auxilios pudiera necesitar hasta conseguir la curacion de sus dolencias.

La princesa Clotilde, destinada para esposa del principe Napoleon, es el idolo de los piemonteses. Su fisonomia es en extremo seductora, simpática y graciosa, su mirada llena de encanto, su entendimiento muy cultivado, y su corazón reposa en los mas nobles sentimientos. A pesar de sus pocos años es una verdadera madre para sus hermanos, a quienes escita al cumplimiento de sus deberes con su influencia insinuante y persuasiva. La princesa ocupa sus dias en obras de beneficencia bien entendida, dedicándose especialmente al cuidado de las escuelas y establecimientos de asilo.

Los robos por medio de la anestesia, ó para que todos nos entendamos, privando de sentido a la persona a quien se quiere robar, se multiplican en el extranjero. Hace pocos dias que ha sido victima de este infernal sistema el señor Kruger, capitán del buque *Océano*, anclado ahora en el Tamesis. Para trasladarse a Londres, tomó un asiento de primera clase en el Blackwall railway y a su lado se sentó tambien otro caballero. No bien el vapor hubo empezado a dar impulso al tren cuando el compañero de viaje del capitán le advirtió que tenia una mancha en el rostro, y sin esperar a mas, le pasó suavemente un pañuelo debajo de las narices. Al momento se quedó sin sentido, y solo le recuperó en Londres notando la falta de su cartera y de 6,000 reales que tenia en oro y billetes de Banco.

He aquí los terminos en que el *Moniteur* del vecino imperio del día 24 del corriente, en un parte oficial, anuncia el matrimonio del principe Napoleon con la princesa Clotilde, hija del rey de Piemonte. Las intimas relaciones que existen hace ya tiempo entre el emperador y el rey Victor Manuel, y los intereses reciprocos de Francia y Cerdeña, habian hecho pensar a ambos soberanos en estrechar, por medio de una alianza de familia, los lazos que los unen. Hace mas de un año que se habia tratado del asunto, pero la edad de la joven princesa hizo diferir hasta ahora la época del matrimonio. Ayer el general Miel, encargado por el emperador

de pedir oficialmente la mano de S. A. R. la princesa Maria Clotilde para S. A. I. el principe Napoleon, fué recibido por el rey de Cerdeña, que aceptó la proposicion. El mismo dia, el rey anunció el próximo enlace de su augusta hija a una diputacion del Senado y de la Cámara de los diputados. El matrimonio se celebrará dentro de pocos dias en Turin.

La nueva ley sobre el divorcio continúa produciendo sus frutos en Inglaterra. El nuevo tribunal que entiende en estas causas, a pesar de la increíble brevedad con que despacha los negocios, tiene mas de doscientos expedientes paralizados, esperando turno.

Gaceta.

No jugué. — En el sorteo de la loteria primitiva del 31 salieron premiados los números siguientes: 89. — 30. — 42. — 29. — 51.

CEREMONIA. — Para la próxima consagracion del Ilmo. Sr. D. Pedro Cubero, Obispo preconizado de Orihuela, se esperan a los prelados de Málaga y de Jaén.

Lo conozco. — El distinguido profesor de guitarra y compositor D. Julian Arcas, que tan agradables recuerdos dejó en Córdoba no hace mucho tiempo, acaba de llegar a Granada donde parece que dará algunos conciertos.

OBRAS. — El día 6 del actual, y a las 11 de la mañana, tendrá lugar la subasta en el cuartel de la Guardia civil y bajo la presidencia del jefe de la misma, para las recomposiciones y reparos que han de hacerse en el expresado cuartel y casa del destacamento de la Cuesta del Espino.

REPARACION. — Se trata de la reparacion del magnifico santuario de Sto. Domingo de Scala celi, situado en la sierra de esta capital. Parece que para realizar este laudable y piadoso pensamiento se ha creado una asociacion, que ha celebrado ya su primera junta en la Iglesia de Sta. Marina.

CON TANTOS DISFRACES NO SE LA CONOCE. — La verdad no era mas que una; se apoderó de ella el sistema de analisis, y salieron la verdad posible, la verdad probable y la verdad demostrable; de otra parte salió la verdad moral y la verdad legal; la primera para Dios, la segunda para los hombres.

CAUSA NOTABLE. — Por el Juzgado de Posadas se cita a Antonio Montañudo, vecino de esta Capital, y capitanero que fué, en un puesto de bebidas que hubo inmediato al arroyo de Guadarroman, para que se presente a evacuar una diligencia en la causa seguida contra Antonio Fernandez Caballero por el horrible asesinato de Antonio Seseña, listero del ferro-carril en tierras del Cortijo de las Cabezas, término de Palma.

NO ERA MALA GANGA. — Decía un comico de la legua a otro: — Me proponen pasar de primer actor a otra compañía: ¿qué te parece? — Debes

aceptar, porque para segundo no sirves.

ANULACION. — Se ha declarado nulo lo actuado respecto a la mina de plomo titulada *La Encarnacion*, sita en la Huerta del Abad, término de Montoro.

SERIA COMO EL HOMBRE. — Un enamorado escribió a su amada una carta de tres pliegos, y concluyó diciéndo: alma mia, te escribo esta carta tan larga porque no he tenido tiempo de escribirla mas corta.

Boletín religioso.

Hoy La Purificacion de Ntra. Señora.

Hoy reza la Iglesia de la Purificacion de Ntra. Señora, con un doble de segunda clase, y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. — En la Iglesia de S. Juan de Letran.

En la Sta. Iglesia de la Cruz para licerá hoy el Sr. Lic. D. Bonifacio de León, canónigo magistral de la misma.

En la Iglesia parroquial de Sta. Marina se celebrará una solemne funcion a Ntra. de la Luz, en que predicará el Sr. D. Manuel Molero, rector y cura propio de la Arquidiócesis y antes se verificará la procesion por la estacion acostumbrada.

En la Iglesia de S. Pablo se celebrará la solemne funcion anual en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, beneficiado de la Sta. Iglesia.

En la hermita de la Candelaria habrá igual funcion, y predicará el mismo Sr. D. Manuel Aroca.

En la parroquia de S. Miguel se celebrará funcion solemne a Ntra. Srta. de Belen, en la que predicará el Sr. D. Rafael de la Torre, beneficiado de la misma.

Los asociados a la Corte de Maria visitaron hoy la imagen de Ntra. Srta. de Belen, en S. Miguel.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 29 Enero. — 3 p. 100 consolidado a 41.60 y el diferido a 30.80.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella, desde las 2 de la tarde del 31 de Enero a igual hora del 1.º de Febrero.

Fanegas. Precios.

ALHONDIGA: Trigo... 12 47, 33 31, 35 1/2 31

FUERA DE LA ALHONDIGA.

8.0 46 1/2, 6.0 47, 6.0 47

Trigo... 40 48, 40 49, 20 50

Cebada... 45 24 1/2, 74 25

Acete fresco dentro de la ciudad a 45; id. en los molinos a 35. Japon, blando, a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 40 cuartos libra.

SEVILLA. — Trigo de 39 a 33. Cebada de 22 a 24. Acete en la ciudad a 41 para el consumo a 42.

MALAGA. — Trigo de 40 a 65. Cebada de 20 a 28. Maiz de 30 a 40. Garbanzos de 71 a 100. Habas de 38 a 48. Yeros de 38 a 42. Alpiste de 84 a 86. Acete a 36.

por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CÓRDOBA. — 189. Imp. Lit. de D. Fausto Garcia Pena, Editor

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde...

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde...

TRASPORTE

Diligencias de Madrid a Sevilla. Entra en Madrid los dias parados a las 10 de la mañana...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES DEL DOCTOR BORRELL

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. No cae en poder de bastante las portentosas virtudes de estas pildoras...

- Herpes, Ictericia, Incontinencia de orina, Parálisis, Mal de Piedra, Ataques nerviosos, Asma, Inapetencia, Palpitaciones del corazon, Gula, Reumatismo, Convulsiones, Ulceras, Escrófulas, Granos, etc.

Precio de cada caja 8 rs. Madrid, laboratorio quimico, calle Mayor núm 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. CORDOBA: botica de Avilés y Cano...

INJECTION BROU

higiénica, infalible y preservativa, curación completa, segura y sintomatosa, permitiendo tratarse en secreto y en viaje...

ARRUAGES

Desde el día de Enero de 1860, se arriendan los Cortijos reunidos de Lope Amarguillo...

BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS EN CORDOBA

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, catres y cuñas inglesas superiores...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

VENTA

En el campo de S. Rafael, se vende un terreno de 12000 varas de largo...

VENTA

No habiendo tenido efecto la subasta extrajudicial anunciada para el 25 de Enero...

VENTA

Se vende una escritura pública del número de esta ciudad libre de todo censo...

CORTAJE

Se arrienda el llamado Malabigo, que tiene 12000 varas de terreno...

ARRUAGES

Desde el día de Enero de 1860, se arriendan los Cortijos reunidos de Lope Amarguillo...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

ARRUAGES

En el parador de Valdepeñas. Camarero de S. Anton, se admiten arrobos para ser conchabados...

FEATRO

Funcion 9.ª del cuarto año. La Zarzuela en 3 actos, Catalina a las 12 y media...